



GOBIERNO DE
MÉXICO



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

Comunicado 555/2024
Ciudad de México, 9 de agosto de 2024.

Conahcyt invita a participar en Jornada Nacional “Avances humanísticos y científicos mexicanos”

- Se llevará a cabo del 13 al 16 de agosto en el edificio sede Conahcyt; se transmitirá por redes institucionales
- Su objetivo es visibilizar los trabajos, avances y resultados de la investigación científica y humanística desarrollados en entidades federativas
- Contará con la participación de 130 personas investigadoras para visibilizar trabajos de más de 160 proyectos de investigación HCTI

Con el objetivo de fortalecer el acceso universal al conocimiento y al diálogo entre las comunidades humanísticas, científicas, tecnológicas y de innovación (HCTI) como mecanismos esenciales para garantizar el derecho humano a la ciencia, el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) invita a la población en general a asistir a la Jornada Nacional “Avances humanísticos y científicos mexicanos”.

Este espacio abierto al público visibilizará avances y resultados de la investigación científica y humanística desarrollada por la comunidad académica en distintas entidades federativas de México, a través de proyectos de investigación apoyados por Conahcyt, institución destacada por impulsar la ciencia sin conflicto de intereses, generada y guiada por el conocimiento, el compromiso social y la responsabilidad ambiental.

La jornada nacional tendrá lugar los días 13, 14, 15 y 16 de agosto en formato híbrido, en las instalaciones del Conahcyt y con transmisión en tiempo real, a través de redes sociales institucionales. Para asistir de forma presencial y conocer tus intereses sobre actividades en humanidades, ciencias, tecnologías e innovación, es necesario llenar el siguiente [registro de asistencia](#).

En la Jornada Nacional “Avances humanísticos y científicos mexicanos” se abordarán cuatro componentes. El primero es la presentación de ponencias sobre los principales resultados científicos y el beneficio social generado por el desarrollo de estos proyectos de ciencia básica y de ciencia de frontera, actividad a realizarse de manera presencial y con transmisión por las redes de Conahcyt.





**GOBIERNO DE
MÉXICO**



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

El segundo componente consiste en la exposición, únicamente presencial, de carteles científicos en temas como la incidencia en políticas públicas, ingeniería, astrofísica, tratamientos médicos, técnicas médicas, cáncer, cuidado de la naturaleza, óptica, biología y educación.

Tanto la presentación de paneles de ponencias como de carteles científicos se centran en las siguientes áreas temáticas: fisicomatemáticas y ciencias de la tierra; biología y química; medicina y ciencias de la salud; humanidades, ciencias de la conducta y educación; ciencias sociales; biotecnología, agropecuarias, forestales y ecosistemas; e ingeniería y desarrollo tecnológico.

El tercer componente, de carácter atemporal, refiere a una [galería virtual](#) de imágenes en las que se ilustran los resultados del quehacer humanístico y científico realizado como parte de los proyectos de investigación en ciencia básica y de frontera. La galería se quedará guardada como memoria en el portal de la jornada nacional, para futura revisión y consulta.

En el cuarto componente, el público general podrá votar por alguna de las imágenes expuestas en la galería virtual para determinar la favorita del público. Para participar en la votación, se debe acceder a la sección “galería virtual” del portal Conahcyt y contestar el [formulario para cada área de conocimiento](#). Las imágenes ganadoras serán reconocidas públicamente en la jornada nacional.

Esta jornada es resultado del trabajo en investigación humanística y científica desarrollado a partir del apoyo de Conahcyt, mediante las convocatorias de Investigación Científica Básica 2017-2018, Ciencia de Frontera 2019, Ciencia Básica y/o Ciencia de Frontera Modalidad: Paradigmas y Controversias de la Ciencia 2022, y Ciencia de Frontera 2023.

Contará con la participación de cerca de 130 personas investigadoras para visibilizar los trabajos de más de 160 proyectos de investigación HCTI, de los cuales, 78 se presentarán en ponencias, 58 con carteles científicos y 35 con la exposición de la galería virtual. Asimismo, cuenta con la participación de al menos 90 instituciones académicas y de investigación.

El renovado Conahcyt refrenda el compromiso por garantizar apoyos sostenidos en todos los campos del conocimiento, con el fin de promover la participación de investigadoras e investigadores jóvenes, el reconocimiento a las agendas de



**GOBIERNO DE
MÉXICO**



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

investigadoras e investigadores consolidados y motivar el trabajo colaborativo en grupos de investigación y sinergias interinstitucionales para promover agendas de investigación de mayor alcance.

Con estas acciones, el Gobierno de México, mediante el Conahcyt, da pasos sólidos para la reconfiguración de las capacidades nacionales en HCTI, con la firme intención de que el conocimiento generado por investigaciones financiadas con recursos públicos incida en beneficio del pueblo de México, para no dejar a nadie atrás y a nadie fuera.

-oo0oo-

**Coordinación de Comunicación
y Cooperación Internacional**

comunicacion@conahcyt.mx

conahcyt.mx

